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版權意識增 75%港人無買侵權貨
96.1%受訪者認同知識產權需保護
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公務員局財庫局教育局知識產權署 食衛局
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是次調查訪問了1,003名巿民，分別有
79.9%及69.1%受訪者認同保護知識產

權有助促進本地創意產業發展及香港整體經
濟發展。調查亦發現，逾85%受訪者知道香
港有法例保障版權、商標及專利。
同時，75.8%受訪者表示他們並無購買過
盜版或冒牌貨品，比例較上次在2016年進
行的調查結果(70.9%)為高；78.1%受訪者亦
同意「在明知侵犯知識產權的情況下仍然購
買盜版/冒牌貨品是不道德行為」，亦較
2016年的74%有所上升。

知識產權署署長：情況可喜

知識產權署署長梁家麗說：「政府非常重
視保護知識產權，並透過多方面的策略，包
括完善的立法框架、嚴格的執法工作及持續
的公眾教育活動，以加強保護知識產權的工
作。是次調查反映香港市民對保護及尊重知
識產權的意識維持在高水平，情況可喜。」
是次調查也有問及受訪者的購物習慣。購

買盜版或冒牌貨品的最常見渠道是實體商舖
(39.7%)，其次是街上攤檔(31.4%)和網絡商
店(21%)。與2016年的調查結果比較，實體
商舖的比例明顯下跌(2016年錄得47.3%)，
而網絡商店的比例則顯著上升(2016年錄得

9.4%)。
網上購物日趨普遍，在會上網購物的受訪

者中，67%表示購買有卡通人物或品牌標誌
的物品時，有留意貨品是否正版。

逾七成指盜版不道德
就使用版權作品而言，44.3%有上網習慣
的受訪者表示，他們「絕對會」或「可能
會」選擇在網上收費的獲授權平台收聽歌
曲、觀看影片或下載歌曲/影片/電腦軟件/
遊戲/電子書，有關比例自2008年(21%)起
持續上升。70.2%受訪者亦同意「在網絡上

收聽或觀看明知是盜版的音樂/電影/電視節
目是不道德的行為」，亦較過往調查錄得的
比例為高。
梁家麗續說：「我們留意到愈來愈多消費

者在網上購物，知識產權署一直致力透過不
同途徑包括社交媒體，進一步提升公眾對網
上保護知識產權的認知。我們會繼續透過不
同類型的教育及推廣活動向公眾傳達有關信
息，尤其是年輕一代。」

逾六成知「正版正貨承諾」計劃
關於知識產權署與不同零售及行業協會共

同推行的「正版正貨承諾」計劃，60.3%受
訪者表示有聽過該計劃。在該計劃下，售賣
正貨的商戶會貼上「正版正貨承諾」貼紙，
讓顧客可以容易識別可靠及售賣正貨的商
店。在曾聽過該計劃的受訪者中，87.9%均
認為計劃有助增加消費者及遊客在港購物的
信心及鞏固香港購物天堂的美譽。
知識產權署自1999年起不時委託市場研

究公司進行同類調查，以評估香港公眾對保
護知識產權的意識，最新調查結果已上載知
識產權署網頁（www.ipd.gov.hk/chi/promo-
tion_edu/survey.htm）。
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香港文匯報訊
（記者 聶曉輝）
公務員事務局局
長羅智光日前到
訪司法機構，實
地了解司法機構
政務處公務員的
工作，並與不同
職系的公務員同
事會面交流。羅
智光在公務員事
務局常任秘書長
周達明陪同下前往西九龍法院大樓，與司法機構政務長劉嫣華及
首長級人員會面，聽取他們簡介在支援司法機構政務處的工作的
最新情況和面對的挑戰。
他隨後聽取同事簡介他們的日常職務，並了解司法書記、法庭
傳譯主任、執達主任、執達主任助理及其他同事為法官及法庭使
用者所提供的支援服務。他又參觀西九龍法院大樓內的法庭設施
及了解法庭書記和法庭傳譯主任在法庭程序中的職責。
羅智光接着探訪會計部的同事，了解他們如何有效率地處
理各法庭及審裁處的繳費和退款事宜。他又參觀小額錢債
審裁處的設施，包括為法庭使用者例如訴訟人士提供諮詢
服務而新設的資訊中心。
結束行程前，羅智光與司法機構政務處不同公務員職
系的員工代表茶敘，就他們關注的事宜交換意見。他
感謝同事全力支援司法機構的運作，並勉勵他們繼
續緊守崗位，為市民提供專業的法庭支援服務。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
財經事務及庫務局局長劉怡翔日
前在愛爾蘭都柏林出席第四屆歐
洲金融論壇，推廣香港作為國際
金融中心的優勢。他於當日早上
出席了論壇的開幕環節，並作閉
幕主題演講，闡述香港如何促進中
國內地的改革和開放，由作為引進
資金及金融服務的中心，演變成為
在創新科技、可持續貿易和金融，
以及在粵港澳大灣區中的區域聯繫
和發展，扮演領導角色。
他亦在論壇閉幕環節與愛爾蘭
財政、公共支出和改革部長Pas-
chal Donohoe作台上對談，分享
兩地在推進金融發展方面的工
作。
劉怡翔此行亦參加了
一個圓桌會議，與數間
都柏林主要的金融科技
公司代表見面。
他欣悉該些公司有意
利用香港的平台，擴充
在香港、內地以至亞洲
的業務，並向他們介紹
本港在推動金融科技的
最新措施。

晤愛國央行行長談「脫歐」
隨後，他與愛爾蘭央行行長

Philip Lane會面，雙方討論英國
脫歐、中美貿易摩擦和金融科技
對環球經濟發展和金融穩定的影
響。
此外，劉怡翔亦與渣打銀行專

責航空融資的專家會面，了解銀
行參與促進愛爾蘭和其他地方航
空市場發展的經驗。劉怡翔晚上
亦禮節性拜會了中國駐愛爾蘭大
使岳曉勇。
翌日早上，他亦參觀了愛爾蘭

證券交易所並結束訪問都柏林行
程。

香港文匯報訊（記者
聶曉輝）財經事務及庫務
局局長劉怡翔日前到訪荃
灣區。劉怡翔首先到訪南
豐紗廠，了解這個將紡織
工廠活化為集創新、文化
和學習體驗的項目。他第
一站參觀其初創企業孵化
器「南豐作坊」，得知該
中心透過為行業專才提供
硬件配套、財務支援和營
商策略建議，致力培育時
裝、紡織和科技初創企
業。「南豐作坊」亦為初
創企業建立平台，連結商
業夥伴，促進創意交流和
推動業務發展。
他又到訪經保育翻新的

綿紗廠房原址「六廠紡織

文化藝術館」，並樂見藝
術館會舉辦不少研討會和
工作坊等，介紹紡織文化
和藝術，讓市民多認識該
行業對香港工業發展的重
要貢獻。劉怡翔隨後到融
合學習和體驗式零售經驗
的「南豐店堂」，參觀設
計師和製造商展示的產
品。他對訪客可參與互動
體驗，從中領略產品從啟
發、創新到製作的過程表
示讚賞。
他最後與荃灣區議會主

席鍾偉平及區議員會面，
就議員關注的議題，包括
強制性公積金管理費、稅
務措施和中美貿易摩擦影
響等交換意見。

香港文匯報訊（記者 柴婧）教
育局日前宣佈，推出3所新校舍及
空置校舍供辦學團體申請，有關
校舍分別位於大埔區和沙田區，
其中新校舍將分別暫定於2023年
年中及2024年年初落成，分別提
供36間、24間課室不等。

大埔新校舍最早2023年落成
可供分配的校舍分別位於大埔
區和沙田區。其中，位於大埔第
九區的新校舍用以營辦全新的資
助小學，設有36個課室，地盤面
積7,085平方米，暫定最早於2023
年年中落成；而沙田區一所計劃

中的新小學校舍及一所空置校
舍，作為重置現有公營及直接資
助小學之用，新校舍位於新界沙
田火炭坳背灣街，設有 24個課
室，地盤面積4,700平方米，暫定
最早落成於2024年年初。
空置校舍則位於新界沙田美林

邨的前崇蘭中學校舍，課室有27
間，特別室13間，內部樓面面積
5,800平方米，校舍樓齡大約30
年，該校舍將於本年9月開始空
置，在分配予成功申請團體前會
進行適切的裝修工程。

教育質素屬首要考慮條件

教育局發言人指，校舍分配工
作將以申辦團體互相競逐的方式
進行，在審批申請時，教育質素
將屬首要考慮條件。考慮的因素
包括申辦團體所提交有關營辦全
新小學的辦學計劃書的質素，以
及過往營辦學校的表現（如適
用），特別是小學的辦學記錄，
以及其現有校舍的狀況等。
所有申請均會由校舍分配委員

會審核，其成員包括政府及非官
方人士。辦學團體須填妥申請表
格，連同相關證明文件、辦學計
劃書及現時營辦學校一覽表一併
提交。辦學計劃書須列明抱負及

使命、管理與組織、學與教、校
風及學生支援、學生表現目標、
自我評估指標等。辦學團體亦可
以引用現正營辦的其他學校及其
辦學記錄作為例子，以支持其重
置申請。
校舍申請連同相關文件需要於

今年3月13日下午5時或之前，交
抵教育局基礎建設及研究支援分
部，遲交、未填妥或以電郵方式
提交的申請表格，概不受理。詳
情請瀏覽教育局校舍分配工作網
頁 （www.edb.gov.hk/tc/sch-ad-
min/sch-premises-info/alloca-
tion-of-sch/index.html）。

■劉怡翔（右）在都柏林出席第四屆歐洲金融
論壇，推廣香港作為國際金融中心的優勢。

■劉怡翔（左
二）到訪「南豐
店堂」，參觀設
計師和製造商展
示的產品。

■羅智光（右三）與司法機構的員工代表茶
敘，就他們關注的事宜交換意見。

■參加煮食工作坊的街坊向羅智光（右二）
和陳肇始（右三）介紹他們為家人準備的愛
心晚餐。

▲78.1%受訪者同意「在明知侵犯知識產權的情況下仍然購買盜版/冒牌貨品是不道德行
為」。圖為海關在一次行動中，檢獲大批不同種類冒牌貨品。 資料圖片

◀梁家麗表示，是次調查反映香港市民對保護及尊重知識產權的意識維持在高水平，情況
可喜。 資料圖片
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香港文匯
報訊（記者
聶曉輝）公務
員事務局局長
羅智光和食物
及衛生局局長
陳肇始日前一同
到訪觀塘區，與
區議員會面交
流，並參觀區內
的家庭服務中心和
社康服務中心。在
觀塘區議會主席陳振彬及觀塘民政事務專員謝凌駿陪同下，羅智
光和陳肇始首先與區議員見面，就他們關心的事務交換意見。
隨後，兩位局長參觀基督教家庭服務中心（中心）賽馬會大

樓，了解中心向區內居民提供的綜合家庭服務。他們亦參觀大樓內
的中西醫診所，了解它們提供的一站式中西醫基層醫療健康服務。
羅智光和陳肇始最後前往基督教聯合那打素社康服務醫療中心，

了解社康服務中心為居民提供的服務，包括情緒健康教育、中醫專
科服務和社區復康服務等。


